

Informe de Prensa nacional y regional

04 de septiembre

Prensa nacional

Piñera afina plan con Chile Vamos para enfrentar Presupuesto
([latercera.com](http://www.latercera.com)) <http://www.latercera.com/noticia/pinera-afina-plan-chile-enfrentar-presupuesto/>

Esta semana será clave, dicen en Chile Vamos, para comenzar a coordinarse para enfrentar el Presupuesto 2018, que será ingresado por el Gobierno a más tardar el 30 de septiembre. Una discusión que ya vaticinan será álgida y que el ex presidente Sebastián Piñera seguirá con atención. De hecho, el ex mandatario ya ha tenido conversaciones en la materia con parlamentarios del bloque para delinear las primeras directrices y evitar que existan diferencias.

En tanto, el senador de la UDI e integrante de la comisión de Hacienda del Senado, Juan Antonio Coloma, expresó: “Es importante tratar de dejar alguna holgura para que el nuevo gobierno pueda plantear políticas propias y que no sean solo continuidad de temas que se han planteado”. En ese sentido, añadió que “las holguras en los últimos gobiernos han sido del orden de los 500 y 600 millones de dólares. Hoy día pareciera no ser tan fácil porque el gobierno ha gastado mucho más”.

Prensa regional

A dos semanas de Fiestas Patrias sector hotelero se alista para llegada de turistas (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/a-dos-semanas-de-fiestas-patrias-sector-hotelero-se-alista-para-llegada-de-turistas>

Se avecinan las Fiestas Patrias y con ello los planes de entretenimiento para disfrutar en familia. Son cuatro días y el sector hotelero, busca diversas alternativas para ofrecer sus servicios y promover un turismo más placentero.

Sin embargo, los dueños de hospedaje tienen opiniones divididas en cuanto a la ocupación de turistas durante la semana del 18. Algunos sostienen que históricamente les ha ido bien con la afluencia de visitantes, otros en cambio, aducen que la fiesta más importante del país no causa mayor impacto en sus ingresos.

En la comuna de Pelluhue se evidencian buenos registros de reservaciones. En el caso de cabañas Campomar, actualmente ya tienen reservadas 13 de las 15 cabañas disponibles, así lo señaló uno de sus dueños, Daniel Peters.

Familias de Villa Alegre cultivan y comercializan sus propios alimentos con asesoría del Fosis (el centro)<http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/familias-de-villa-alegre-cultivan-y-comercializan-sus-propios-alimentos-con-asesoria-del-fosis>

Tras un valioso trabajo, apoyo y asesoría que se extendió durante los últimos meses, un total de 20 familias de Villa Alegre -traducidas en casi un centenar de beneficiarios directos de distintas zonas y localidades tanto urbanas como rurales- culminó con éxito el Programa Cultivando Hábitos - Autoconsumo tras recibir insumos y capacitación.

Este mecanismo de protección social, impulsado por el Gobierno de Chile a través del Ministerio de Desarrollo Social, el Fosis, y ejecutado por la Ilustre Municipalidad de Villa Alegre, permitió implementar en distintos hogares adelantos como invernaderos, gallineros, ecofiltros y sistemas de conducción de agua para regadío, entre otros, otorgando además sobres de semillas, plantines, almácigos, mangueras y utensilios de cocina.

Gendarmería del Maule criticó falta (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/policial/gendarmeria-del-maule-critico-falta>

“Los hechos, a diferencia de lo expuesto por la recurrente, dan cuenta de una sucesión progresiva de conductas infraccionales de reclusas, que han escalado en gravedad, hasta alcanzar las características de un amotinamiento o desorden colectivo, que ponía en riesgo la vida e integridad de internas y funcionarias”.

Con estas palabras, plasmadas en un informe de diez páginas que lleva la firma de Manuel González, teniente coronel de Gendarmería y director regional (s) del Maule, dicha institución replicó en duros términos a un recurso de amparo entablado en los últimos días por el Instituto Nacional de Derechos Humanos (INDH).

Talca fue el epicentro nacional de la discusión y propuestas sobre los cambios a la justicia local (el centro)<http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/talca-fue-el-epicentro-nacional-de-la-discusion-y-propuestas-sobre-los-cambios-a-la-justicia-local>

“Me voy muy contento. Creo que hay que idear una estrategia para acercar las propuestas que se discutieron a quienes tienen que tomar las decisiones. Estamos en vísperas de elecciones

y un cambio de gobierno, por lo cual, la agenda está copada. Pero se puede plantear una reforma al próximo gobierno que sea de consenso”.

En estos términos, el ministro de la Corte Suprema, Lamberto Cisternas, resumió los resultados que arrojó un seminario denominado “Desafío de la justicia local, presente y futuro”, que se realizó por dos días en la Corte de Apelaciones de Talca, y que transformó a esta ciudad en el epicentro nacional sobre esta importante materia.

Litigio judicial enfrenta a particular y concesionaria de la Ruta 5 Sur por trabajos post terremoto (el centro)<http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/litigio-judicial-enfrenta-a-particular-y-concesionaria-de-la-ruta-5-sur-por-trabajos-post-terremoto>

Trabajos realizados los días posteriores al terremoto del 27 de febrero del año 2010 mantienen en disputa a un particular con la empresa concesionaria de la Ruta 5 Sur en el tramo Talca-Chillán.

Se trata de Eduardo Arzola, quien se dedica al rubro de la construcción, movimiento de tierra y áridos. Además, reside en la ciudad de Parral y posee terrenos en las afueras de la zona urbana de dicha comuna.

Arzola mantiene un litigio judicial con la Concesionaria Intervial a raíz de unos trabajos efectuados posterior al terremoto, donde las sumas de dinero a cancelar distan en gran cantidad, lo que ha llevado a un conflicto sin solución después de siete años de controversia.

Gobierno Regional y Corfo lanzan concurso que apoya el emprendimiento dinámico en el Maule (el centro)<http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/gobierno-regional-y-corfo-lanzan-concurso-que-apoya-el-emprendimiento-dinamico-en-el-maule>

Con la asistencia del intendente Pablo Meza, del director de Corfo, Carlos Leppe y empresarios de la región, se lanzó el segundo concurso del año 2017 del “Programa Regional de Apoyo al Emprendimiento” (PRAE). Este instrumento tiene como objetivo apoyar a emprendedores en el desarrollo de sus proyectos de negocio de alto potencial de crecimiento y escalabilidad, mediante el cofinanciamiento de actividades y puesta en marcha de sus emprendimientos.

El programa otorgará un subsidio no reembolsable, de hasta el 75% del costo total del proyecto que fluctúa entre los 15,20 y 25 millones de pesos. El beneficiario deberá seleccionar uno de los tres montos y cofinanciar el 25% en aporte pecuniario, los cuales deberán tener relación con los sectores de la manufactura, metalmecánico, agroindustria y tecnología de la información y comunicación.

Descontento de pescadores artesanales se hizo sentir en pleno centro de Talca (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/descontento-de-pescadores-artesanales-se-hizo-sentir-en-pleno-centro-de-talca>

Con bocinazos, banderas chilenas y negras, llegó la caravana que movió a más de 200 pescadores artesanales provenientes de las distintas caletas de la Región del Maule, durante el mediodía de ayer viernes, con el propósito de dar a conocer su disgusto por la veda de la “reineta migratoria” y tomar medidas efectivas por parte de las autoridades regionales para evitar la pesca ilegal en las costas maulinas.

Las molestias nacen a partir de la invasión de embarcaciones provenientes de la Región del Biobío, las cuales se caracterizan por ser semi industriales debido a su capacidad y tamaño, lo cual hace casi imposible competir con botes de ocho metros de eslora de la pesca artesanal local.

Carolina Goic: “Lo que yo siento en la calle es que vamos avanzando” (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/carolina-goic-lo-que-yo-siento-en-la-calle-es-que-vamos-avanzando>

La senadora del Partido Demócrata Cristiano por la Región de Magallanes, Carolina Goic, estuvo ayer en la Región del Maule, y junto al senador por la zona y presidente de la Cámara Alta, Andrés Zaldivar, desarrolló una serie de actividades con sus camaradas en el marco de su candidatura presidencial.

Si bien Goic está enfrentando un complejo momento, luego que en la última encuesta CEP obtuviera solo un 3,7% de intención de voto, de cara a la próxima elección presidencial del 19 de noviembre, refuerza su despliegue señalando que “lo que yo siento en la calle es que vamos avanzando. Siempre he señalado que las encuestas nos dan algunos datos, pero no

son las que marcan el resultado. Uno esperaría por supuesto tener mejores números, pero lo concreto hoy día es seguir trabajando en terreno”.

Molestia por retraso en ampliación de CECOF (la prensa) <http://www.diariolaprensa.cl/curico/molestia-por-retraso-en-ampliacion-de-cecof/>

Molestia existe en la comunidad del sector Prosperidad de Curicó, debido a que, si bien existe un proyecto para ampliar el Centro Comunitario de Salud Familiar (CECOF), esto no se ha podido concretar debido a que las autoridades sanitarias no han destinado los recursos para concretar esta iniciativa.

Estadio La Granja: Boris Tapia aseguró que compromiso presidencial “se está cumpliendo” (la prensa) <http://www.diariolaprensa.cl/curico/estadio-la-granja-boris-tapia-aseguro-que-compromiso-presidencial-se-esta-cumpliendo/>

Tras reincorporarse durante la semana pasada a sus habituales funciones, el presidente del Consejo Regional del Maule (Core), Boris Tapia, participó de la visita inspectiva a las obras de la denominada segunda etapa del Estadio La Granja, cita a la que además acudieron varios de sus pares, entre ellos los también consejeros regionales, Manuel Améstica (presidente de la comisión Deportes)

JUAN JOSÉ RIBERA ES EL NUEVO ENTRENADOR DE RANGERS DE TALCA (la7.cl) <http://la7.cl/2017/09/03/juan-jose-ribera-es-el-nuevo-entrenador-de-rangers-de-talca/>

El ex jugador que viene de ser entrenador de Coquimbo Unido, se transformó en el nuevo entrenador de Rangers de Talca, luego de la salida del técnico Luis Guajardo. El adiestrador, que también tiene pasos por Deportes Concepción llega junto a su ayudante Fernando Solís.

Su vínculo con la institución piducana será hasta el fin de año y se espera que pueda levantar a este equipo que se encuentra colista en el torneo de transición de la Primera “B”, con apenas 2 puntos de 18 posibles.

Servel rechazó 3 candidatos a consejeros regionales en las provincias de Linares y Cauquenes (el heraldo) <http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/servel-rechazo-3-candidatos-a-consejeros-regionales-en-las-provincias-de-linares-y-cauquenes>

Luego de concluir la revisión de los antecedentes presentados por los partidos políticos, pactos electorales y candidatos independientes, el Servicio Electoral (Servel) emitió las resoluciones de aceptación o rechazo de las declaraciones de candidaturas, que recibió hasta el pasado lunes 21 de agosto. En la Provincia de Linares, se rechazaron 2 postulantes a cores. Se trata de Juan Carlos Valdés Vásquez, del pacto UDI-PRI e Independientes; y Juan Pablo Espinoza Morales, del Partido Humanista en el pacto del Frente Amplio. 31 candidatos fueron aceptados en sus inscripciones.

Este 7 de septiembre Universidad de Talca abrirá sus puertas a más de 4 mil estudiantes de enseñanza media (el heraldo) <http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/este-7-de-septiembre-universidad-de-talca-abrira-sus-puertas-a-mas-de-4-mil-estudiantes-de-ensenanza-media>

El jueves 7 de septiembre, entre las 10:00 y las 18:00 horas, más de cuatro mil jóvenes maulinos están invitados a vivir una experiencia que los acercará a su futuro profesional. Se trata del evento “UTALCA Abre Puertas 2017: Un Mundo de Oportunidades”, que por tercer año consecutivo mostrará toda la oferta académica de la Corporación con actividades en distintos puntos del Campus Talca, talleres y pasantías. Rodrigo Luppi San Martín, director de Admisión y Vinculación con el Sistema Escolar, explicó que “es una instancia única en la que daremos a conocer información relevante sobre las carreras que conforman nuestra oferta de cara al Proceso de Admisión 2018. Además, mostraremos lo que significa la vida universitaria y nos adentraremos en temáticas como beneficios socioeconómicos y, por supuesto, la conexión con el mundo, como elemento diferenciador de la Universidad de Talca, con la oferta de pasantías internacionales y la posibilidad de aprender idiomas”.

Ceroni (PPD): “finalmente, el comité político tenía razón en no inscribir a Carlos Gajardo” (el heraldo) <http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/ceroni-ppd-finalmente-el-comite-politico-tenia-razon-en-no-inscribir-a-carlos-gajardo>

Las declaraciones del consejero regional, Carlos Gajardo, resuenan aún cuando apuntaron directamente a los parlamentarios del PPD en el Maule Sur, hace una semana, por su “bajada” de la lista a la reelección en el cargo. Guillermo Ceroni, diputado por la zona, no tuvo problemas en responder en Linares a estas acusaciones: “Finalmente, el comité político tenía la razón en no inscribir a Carlos Gajardo como candidato a Core por la Provincia de Linares. Con ese tipo de declaraciones, demostró que no tiene la lealtad que se requiere, creo que es un error apuntarme a mí como responsable, si esta decisión pasa por un comité político centralizado. Yo no soy dueño del partido PPD.” Una controversia que espera otras declaraciones además, y que dejó procesos de revisión de militantes sobre la continuidad en el partido.

UDI responde a acusaciones de Core Tomás Villalba (el heraldo) <http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/udi-responde-a-acusaciones-de-core-tomas-villalba>

La UDI en el Maule Sur, respondió a las declaraciones del consejero regional por la Provincia de Linares, Tomás Villalba, quien acusó “deslealtad de la oficina parlamentaria en esta zona”, de su no inscripción como candidato para ser reelecto en ese cargo. Jesús Osses, consejero regional UDI, en la Provincia de Linares, señaló que “me sorprenden las declaraciones de Tomás Villalba, especialmente por el tema de ser bajado o que esto obedece a una deslealtad. Primero, esta decisión fue, finalmente, del nivel central de las colectividades que ajustaron la plantilla de candidatos, en el caso de los cores, del pacto UDI-PRI, donde quedamos nosotros con 4 cupos y ellos con 2. Segundo, el propio Tomás manifestó en reiteradas oportunidades que no quería ir a la reelección. Insisto, esta decisión es netamente del nivel central.” Por su parte, Romilio Gutiérrez, diputado de la UDI también aludido en la declaración, señaló que “nosotros no tuvimos nada que ver, esto fue una decisión de los partidos en Santiago e incluía todos los datos que ellos tomaron en cuenta al momento de determinar candidatos a las parlamentarias y a consejeros regionales.

Tomás (Villalba) es libre de señalar lo que quiera, pero ha hecho un gran trabajo por la provincia y es un reconocido militante.”

Desempleo en provincia de Linares alcanza un 9,8% entre mayo y julio 2017 (el heraldo) <http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/desempleo-en-provincia-de-linares-alcanza-un-98-entre-mayo-y-julio-2017>

La tasa de desocupación de la Región del Maule en el trimestre móvil mayo - julio 2017 fue 5,9%, lo que se tradujo en un aumento de 0,2 puntos porcentuales respecto del mismo trimestre del año pasado, mientras que al comparar con el trimestre móvil anterior, la tasa anotó un ascenso de 0,2 puntos porcentuales. A nivel provincial Cauquenes, Talca y Curicó se ubicaron por debajo de la tasa regional, con un nivel de desocupación de 3,5%, 4,2% y 5,2%, respectivamente. En sentido contrario, la provincia de Linares registró una tasa de desocupación por sobre la media regional, alcanzando 9,8% durante el período. Que es superior en 1,1% a la de hace un año y mayor en 0,3% a la del trimestre anterior abril-junio. La comuna de Linares llegó a un 7,2% en este último trimestre, 0,6% menos que el anterior informe del INE y en 1,4% más bajo que el de hace un año.

05 de septiembre

Prensa nacional

Ministro de Medio Ambiente por Dominga: El proceso fue cerrado desde el Ejecutivo (cooperativa) <https://www.cooperativa.cl/noticias/pais/medioambiente/contaminacion/ministro-de-medio-ambiente-por-dominga-el-proceso-fue-cerrado-desde-el/2017-09-05/101641.html>

A dos semanas del [polémico fallo del comité de ministros que desestimó el proyecto minero Dominga](#), en la Región de Coquimbo, el cual desembocó incluso en una crisis en el gabinete de ministros [con la salida del equipo económico del Gobierno](#), el tema sigue generando ruido.

A nivel político siguen los ecos tras este cambio gabinete. Desde la oposición, el senador UDI, **Juan Antonio Coloma**, consideró que merece reflexionar que dos ministros de Economía piensen que es posible hacer el proyecto minero. **"Debería hacer reflexionar que el mismo Gobierno generó una crisis, y quienes reemplazan tienden a coincidir que Chile necesita más desarrollo** y que no pueden instrumentalizarse políticamente los temas ambientales para efectos de impedir proyectos que son productivos para el país", sostuvo el senador gremialista.

Prensa regional

18 mil 414 pesos recibirá cada pensionado como aguinaldo dieciochero (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/18-mil-414-pesos-recibira-cada-pensionado-como-aguinaldo-dieciochero>

Llegó septiembre y con él comenzó el pago del aguinaldo de Fiestas Patrias, beneficio que asciende a 18 mil 414 pesos por pensionado que cumpla con los requisitos. En total, serán más de dos millones de personas en todo el país, en tanto, en la Región del Maule los beneficiarios suman 121 mil 111.

En la Caja de Compensación Los Héroes se realizó el lanzamiento del aguinaldo dieciochero, instancia en la que participó el gobernador de Talca, Armando Leppe; el seremi de Desarrollo Social, José Ramón Letelier; y la seremi del Trabajo, Elia Piedras.

En la actividad, las autoridades explicaron que por cada carga familiar acreditada al 31 de agosto de 2016, el monto se ve incrementado en 9 mil 447 pesos.

Campaña busca concientizar y evitar accidentes por el uso del hilo curado (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/campana-busca-concientizar-y-evitar-accidentes-por-el-uso-del-hilo-curado-9428>

Llegó el Mes de la Patria y con ello, entre otras tradiciones, los juegos típicos. Uno de los preferidos de los más pequeños y adolescentes es elevar volantines. Es por ello que autoridades públicas y privadas iniciaron la campaña “Este 18 eleva tu volantín más allá del cielo” para prevenir accidentes al realizar esta práctica, la que fue lanzada en la Escuela Carlos Salinas de Talca, en un acto con la presencia de los alumnos y una demostración del daño que provoca el hilo curado.

Valeria Ortiz, seremi de Salud, señaló que “desde el 2011 contamos con un sistema de vigilancia que obliga a la red de salud a notificarnos en caso que haya una lesión por hilo curado. La mayor parte de las lesiones son en manos pero también hay alrededor de un 25% en que estas son en extremidades inferiores y otras partes del cuerpo que son de delicado tratamiento”.

La apuesta de los parlamentarios que van a reelección (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/la-apuesta-de-los-parlamentarios-que-van-a-releccion>

El descontento político de la ciudadanía y los nuevos rostros componen el escenario electoral en la región. Dado este panorama, los parlamentarios en ejercicio que van a reelección

apuestan por la cercanía con la ciudadanía y el resultado de sus gestiones, como estrategias para reencantar al votante y conquistar nuevos sufragios.

Cada postulante confía en la fidelidad de los votantes en sus respectivos distritos pero, ante el abanico de nuevas postulaciones, instan a la población a informarse de estos y rechazar los discursos populistas.

Hospital Modular del Ejército realizará 150 operaciones en Linares (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/hospital-modular-del-ejercito-realizara-150-operaciones-en-linares>

“Mi esposa lleva tres años esperando una operación de hernia abdominal”, dice con impotencia Pedro Salazar en la sala de espera del Hospital Modular del Ejército, que se instaló en dependencias del Estadio “Tucapel Bustamante Lastra”, sector oriente.

Así se grafica la importancia de esta alianza que permitió el aterrizaje de los médicos del Ejército de Chile en el Maule sur hasta el próximo 22 de septiembre.

Serán en total 150 intervenciones divididas en el área de la traumatología (80) , cirugías (35) y oftalmología (35). El Hospital Modular se suma al trabajo que hizo hace un par de días la Fundación Acrux, demostrando la grave problemática de salud que afecta a las provincias de Linares y Cauquenes.

Tradicional desfile de “Aguas Negras” abre programa dieciochero en Curicó (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/tradicional-desfile-de-aguas-negras-abre-programa-dieciochero-en-curico>

Como ya una tradición en esta fecha, se desarrolló una nueva versión del desfile cívico del sector Aguas Negras de Curicó, con el cual el vasto sector surponiente de la ciudad saludó a la compañía de Bomberos Luis Cruz Martínez en su aniversario, y en paralelo se comienzan a vivir las actividades del programa correspondiente al Mes de la Patria en esta comuna.

La actividad es impulsada por la Federación de Juntas de Vecinos del sector surponiente de Curicó, que contempla a varias poblaciones y villas emblemáticas de la ciudad como Aguas Negras, Los Aromos, Prosperidad y Dragones, entre otras, a cuyas representaciones de pobladores se suman todas las instituciones públicas del lugar como escuelas, el liceo, el Cefam, el SAR, jardines infantiles, Carabineros, Bomberos, y agrupaciones ciudadanas.

El 3 de octubre se realizará gran simulacro de terremoto y tsunami (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/el-3-de-octubre-se-realizara-gran-simulacro-de-terremoto-y-tsunami>

En materia de seguridad ante eventos catastróficos la frase que más se escucha, especialmente después de lo sucedido el 27 de febrero de 2010, es “debemos estar preparados”. Bajo esta premisa es que el próximo 3 de octubre se realizará un simulacro de terremoto y tsunami en establecimientos educativos de toda la región. Al evento se ha convocado a salas cunas, jardines infantiles, colegios, CFTs, institutos y universidades los que previamente deben inscribirse (Ver recuadro).

El ejercicio es organizado por la Oficina Nacional de Emergencias (Onemi) de la Región del Maule. Su director, Carlos Bernal, invitó ayer junto a otras autoridades regionales a todos los establecimientos a participar.

Lo que ayer era un sueño, ya empieza a ser realidad (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/deportes/lo-que-ayer-era-un-sueno-ya-empieza-a-ser-realidad>

Un sueño que por años ha estado en la mente de los talquinos ha sido contar con un estadio con la capacidad de recibir importantes eventos deportivos, pero así también con instalaciones para el desarrollo de otros deportes que no sea el fútbol. Con cierta nostalgia se veían los grandes campos deportivos de Coquimbo, Concepción, Rancagua y Valparaíso, entre tantas ciudades que cuentan con recintos con esas características.

Este gran anhelo, que en su momento estuvo enredado en la gran burocracia existente en este tipo de proyectos, empieza a concretarse. Luego de dos intentos fallidos para que Contraloría diera una toma de razón, este lunes se conoció que el organismo contralor dio luz verde para comenzar a concretar el sueño de un estadio de verdad.

Curicó es el punto neurálgico de la movilización de los camioneros (la prensa) <http://www.diariolaprensa.cl/curico/curico-es-el-punto-neuralgico-de-la-movilizacion-de-los-camioneros/>

Los transportistas agrupados en Transtecar A.G. entidad provincial, filial de la Confederación Nacional del Transporte de Carga, CNTC, han estado en permanentes reuniones de trabajo por estos días en las horas previas a la movilización programada para mañana miércoles a partir del mediodía a nivel nacional, si no hay respuesta por parte del Gobierno al petitorio formulado hace algunos días.

Pareja curicana ganó Torneo Provincial de Cueca de los Adultos Mayores (la prensa) <http://www.diariolaprensa.cl/curico/pareja-curicana-gano-torneo-provincial-de-cueca-de-los-adultos-mayores/>

Con buena cantidad de público se realizó ayer en el gimnasio del estadio La Granja el Torneo Provincial de Cueca de Adultos Mayores, actividad que llevó adelante la Municipalidad de Curicó y que contó con la **participación** de los ganadores de las nueve comunas de la provincia.

El coordinador de esta actividad, José Poblete, manifestó que el **evento** tuvo gran despliegue escénico y que gustó por las habilidades y calidad de los exponentes en competencia.

UTalca adhiere a movilización de la Confech con paro de dos días (la7.cl) <http://la7.cl/2017/09/05/utalca-adhiere-a-movilizacion-de-la-confech-con-paro-de-dos-dias/>

Luego del plebiscito llevado a cabo por los estudiantes en la UTalca el 31 de Agosto se aprobó el paro por dos días (5 y 6 de Septiembre) convocado por la actual mesa ejecutiva del campus Lircay.

Dicho proceso contó con la participación de 3092 estudiantes cuyo resultado arrojó un 74% de aprobación al paro según informó Tricel. Las razones del Paro convocado para estos dos días y que inicia a las 10 a.m. son, según consigna el fan page oficial de la Federación de estudiantes de la U. Talca; para “dejar en claro al MINEDUC y al CUECH que la reforma se construye de manera conjunta a las comunidades (estudiantes, académicos y funcionarios/as).”

Carolina Goic llegó a Linares para encuentro con adherentes (el heraldo) <http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/carolina-goic-llego-a-linares-para-encuentro-con-adherentes>

Pasadas las 17:00 horas del sábado, llegó hasta Linares, Carolina Goic, la candidata presidencial de la Democracia Cristiana (DC), en el marco de un recorrido por la región del Maule. En la sede del Colegio de Profesores, junto a adherentes, militantes DC y candidatos al parlamento y consejeros regionales, reforzó contenidos vinculados a descentralización, regionalización y mayores recursos a zonas que no han visto el desarrollo económico: “En el marco de mi propuesta presidencial, estamos convencidos que es necesario avanzar en la descentralización, no solo con la elección de gobernadores regionales, sino que con el poder de decisión que tenga cada uno de los territorios, respecto de la inversión del recursos del Estado. En comunas y provincias como Linares, se debe legislar en cuanto a franquicias tributarias y facilidades para dar impulso a la

instalación de industrias y consolidar las iniciativas de los emprendedores.” En la ocasión estuvo acompañada de los Candidatos a Senadores Andrés Zaldívar y Ximena Rincón; a Diputados Manuel Antonio Matta, Claudia Aravena y Pablo Gutiérrez; y a Consejeros Regionales José Vargas, Israel Urrutia y Johnatan Norambuena.

06 de septiembre

Con ofertón dieciochero la “Tía Rica” regalonea a sus sobrinos (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/con-oferton-dieciochero-la-tia-rica-regalonea-a-sus-sobrinos>

Hasta el 29 de septiembre, los “sobrinos” de la “Tía Rica” podrán aprovechar el alza que registró el precio de la tasación de gramo de oro de 18 quilates, que subió a 10 mil 700 pesos, según comentó ayer Mario Acuña, director general del Crédito Prendario (Dicrep). El objetivo de esta medida es “brindar apoyo extra a los usuarios para que puedan solventar los gastos de Fiestas Patrias”.

Acuña agregó que “en estas fechas, la gente necesita recursos económicos y no puede conseguir dinero en entidades financieras, por tener Dicom u otros motivos. Y entonces, aquí estamos nosotros para ayudarles”.

“Lo que hay que priorizar es la preocupación de la gente, no la de los políticos” (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/lo-que-hay-que-priorizar-es-la-preocupacion-de-la-gente-no-la-de-los-politicos>

Su rostro figura para la reelección senatorial y su apuesta se aboca a la derecha para liderar la presidencia del país. El senador Juan Antonio Coloma (UDI), plantea en cinco ejes sus propuestas para la región, que abordan la lucha contra la delincuencia, la agricultura, la salud, el respeto por la familia y el adulto mayor.

A su juicio, la pelea para estas elecciones la asume confiado en sus votantes, el respaldo del ex Presidente Sebastián Piñera y el senador Hernán Larraín -que no va a la reelección-.

Corte de Apelaciones de Talca celebró sus 129 años con histórica demanda por más ministros (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/corte-de-apelaciones-de-talca-celebro-sus-129-anos-con-historica-demanda-por-mas-ministros>

Con un discurso emotivo pero, a la vez, certero y agudo en cuanto a dejar en claro que no todo son halagos, el presidente de la Corte de Apelaciones de Talca, ministro Moisés Muñoz,

puso énfasis durante el aniversario 129 del máximo tribunal en reiterar la histórica demanda de aumentar su dotación de ministros.

Y para ello, subrayó que existe un “argumento irrefutable”, esto es, los resultados preliminares del último Censo, donde el Maule aparece con un millón 33 mil habitantes, constituyéndose en la cuarta región a nivel nacional en el ranking de población. En la práctica, esto equivale al 5,9% del total de habitantes del país.

Estamentos de la Universidad de Talca piden que Ley de Ues Estatales sea mejorada (el centro)<http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/estamentos-de-la-universidad-de-talca-piden-que-ley-de-ues-estatales-sea-mejorada>

La Ley de Universidades Estatales vivió ayer una jornada clave en la cual la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados aprobó en general la idea de legislar.

En la región, la única universidad estatal, la Universidad de Talca, ha estado pendiente de la tramitación de este proyecto de Ley.

Por una parte, consistente con lo que ha venido planteando desde hace un tiempo, el Consejo Académico de ese plantel emitió ayer una declaración en que lo reconoció como “un avance, toda vez que esta constituye un acto de justicia y reparación frente al olvido y la precariedad en las que por décadas han permanecido las universidades estatales”, a la vez que plantea que “debe ser sustancialmente mejorado en su trámite parlamentario”.

Hospital de Campaña del Ejército realizará 150 cirugías en Linares (la prensa) <http://www.diariolaprensa.cl/region/hospital-de-campana-del-ejercito-realizara-150-cirugias-en-linares/>

Desde el 4 al 22 de septiembre el Hospital Modular de Campaña del Ejército (HMCE) realizará un operativo médico en la ciudad de Linares en conjunto con el Servicio de Salud Maule (SSM) y el Hospital de Linares.

El objetivo de este operativo es contribuir a la reducción de la lista de espera de pacientes GES y NO GES de la provincia de Linares empleando las capacidades militares al servicio de la comunidad. Las patologías que se van a intervenir son del área oftalmológica, traumatológica y gastroenterológica y se espera que se realicen unas 150 cirugías.

Municipalidad de Talca impulsa plan de inclusión de personas con discapacidad (la prensa)<http://www.diariolaprensa.cl/region/municipalidad-de-talca-impulsa-plan-de-inclusion-de-personas-con-discapacidad/>

Talleres prácticos en escuelas especiales; hipoterapia para más de 80 alumnos; celebraciones especiales para los niños y el apoyo a diversos proyectos de emprendimiento para personas con discapacidad, son algunas de las acciones que se encuentra desarrollando la oficina de la Discapacidad de la Municipalidad de Talca, todo en el marco del plan de inclusión social que el alcalde, Juan Carlos Díaz, viene impulsando en su gestión.

Korta Wines y municipio presentaron “Valle de Sagrada Familia” (vivimoslanoticia) <http://www.vivimoslanoticia.cl/curico/sagrada-familia/korta-wines-y-municipio-presentaron-valle-de-sagrada-familia/>

La propietaria y gerente del mercado nacional de Korta Wines, María Consuelo Corta, el alcalde de Sagrada Familia, Martín Arriagada, junto al historiador, Gonzalo Rojas, fueron los encargados de dar la bienvenida, saludar y presentar los detalles del mencionado proyecto que busca potenciar y poner en valor los vinos y otros cultivos del Valle de Sagrada Familia, a través de la Denominación de Origen, y así dar forma a la creación de un nuevo valle donde su clima, amplitud térmica, costumbres, historia y su gente, sean un “Sello de Calidad”.

Ex – Intendente Hugo Veloso renuncia a su militancia en el PPD (vivimoslanoticia) <http://www.vivimoslanoticia.cl/politica/ex-intendente-hugo-veloso-renuncia-a-su-militancia-en-el-ppd/>

En una conceptuosa carta dirigida al Presidente Regional del Partido Por la Democracia (PPD) Marcelo Alarcón, el ex – Intendente Hugo Veloso Castro presentó su renuncia a la militancia.

Lo anterior, debido a los últimos hechos acontecidos en torno a los consejeros regionales Raúl Palacios y Carlos Gajardo, quienes no fueron inscritos a sus respectivas reelecciones.

Juan Carlos Muñoz es presentado como jefe de campaña de Juan Castro en la provincia de Cauquenes (la7.cl) <http://la7.cl/2017/09/05/juan-carlos-munoz-es-presentado-como-jefe-de-campana-de-juan-castro-en-la-provincia-de-cauquenes/>

Además, los abanderados que componen el equipo del ex alcalde de Talca en la zona serán Juan Andrés Muñoz, candidato a Core, y Felipe Cisternas, candidato a diputado. La candidatura de Juan Castro a senador toma cada día más fuerza, y hoy sumó nuevos aliados. Se trata del alcalde de Cauquenes, Juan Carlos Muñoz, quien oficializará como jefe de campaña del ex edil de Talca. Además, el equipo lo componen el hijo de éste, Juan Andrés Muñoz, candidato a Core, y Felipe Cisternas, candidato a diputado por el Maule Sur. Ellos serán los encargados de la campaña de Castro en la provincia de Cauquenes.

Partido Socialista oficializó a Alejandra Suazo como candidata a diputado por el distrito 17 (la7.cl) <http://la7.cl/2017/09/05/partido-socialista-oficializo-a-alejandra-suazo-como-candidata-a-diputado-por-el-distrito-17/>

Desde hace algún tiempo que los partidos políticos han venido mostrando sus fichas para las elecciones Parlamentarias, de Core y Presidenciales que se realizarán en el mes de noviembre, en este sentido, el Partido Socialista (PS) no se ha quedado atrás y este martes hizo en el Club Unión Social de Talca, el lanzamiento oficial de la candidatura a diputado por el distrito 17 de Alejandra Suazo

CAUQUENES YA CUENTA CON PROGRAMA DE DIFUSIÓN Y POSICIONAMIENTO TURÍSTICO (la7.cl)<http://la7.cl/2017/09/05/cauquenes-ya-cuenta-con-programa-de-difusion-y-posicionamiento-turistico/>

Un amplio respaldo brindó el Consejo Regional del Maule, CORE, al programa de difusión y posicionamiento turístico de la Zona “Al Sur del Maule”. Lo anterior, ocurre en la jornada previa del I Seminario Provincial de Turismo de Cauquenes, a realizarse este jueves siete de septiembre en los salones del Hotel Blanca Reyes. Organiza la Corporación Regional de Desarrollo Productivo, bajo el respaldo del Gobierno Regional y el CORE, con presencia de operadores turísticos, representantes de las Cámaras de Comercio, Turismo, emprendedores y autoridades.

Inaugurado Moderno Centro de Justicia en Linares (el heraldo) <http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/inaugurado-moderno-centro-de-justicia-en-linares>

Edificio albergará al Juzgado de Garantía y Tribunal de Juicio Oral en lo Penal, los que se suman al Tribunal de Familia que ya existe en el lugar. La ceremonia fue encabezada por el Presidente de la Corte Suprema, Hugo Dolmestch. Ayer, con asistencia del presidente de la Corte Suprema, Hugo Dolmestch, autoridades del poder judicial y autoridades locales, se inauguró el edificio del Moderno Centro de Justicia para Linares, que albergará al Juzgado de Garantía y el Tribunal de Juicio Oral en lo Penal, proyecto que significó una inversión global de tres mil 246 millones de pesos.